
　

　「大学って楽しいんですか？」

　幾度となく生徒に聞かれたことがあります。「楽しいです」な
んて一言で返すと大学時代の価値が落ちてしまうようで返答は難
しいのです。今振り返ってみると、大学時代という時期は本当に
「夢のような時間」だったのかもしれません。それくらい周りの
人に恵まれたすばらしい時間を過ごさせてもらいました。ＴＶを
観ていても私と同じ大学出身の芸能人・タレントの方が登場する
だけで、あの頃を思い出しては「夢のような時間」を見させてく
れます。プロ野球を観ていても、同じ大学出身である日本ハム監
督の栗山英樹さんが、今まで私を「夢のような時間」へと誘って
くれていました。

　あなたたちにとって夢は「未来」にあると思いますが、私に
とって夢はもはや「過去」の中にあるのかもしれません。

　私が大学４年生の頃です。当時、プロ野球解説者やニュース
キャスターであった栗山さんは、忙しい傍ら栗山さんの母校でも
ある東京学芸大学で講師を勤めることになりました。確かに授業
科目一覧には「栗山」と書かれているのです。受講者殺到です。
女子学生(今ではaround50だが)もキャーキャー騒ぎ立てます。
「今日、栗山来てたぞ！」の声がよく飛び交っていました。私も
受講していないのに見に行っていました。やはり、いい男です。

　栗山さんのプロ野球時代（ヤクルトスワローズ）はそれほど
華々しい活躍はなかったのですが、波瀾に満ちた野球人生がすご
いのです！それは、現役時代の頃を書いた本からも分かります。
その本の話は、栗山さんが晴れてプロ野球選手になったところか
ら始まります。なんと、他の選手と自分との実力差に愕然として
しまい、少しずつ辞めるプランを練り始めたというのです。それ
でも、ある監督の言葉がきっかけとなって猛練習をし、やがて一
軍で活躍するようになるのですが、その後も原因不明の病気に
なったり、それがやっと治ったと思ったら故障をおこしたりと、
まさに波瀾万丈の人です。

　中学のときはバレーボール部セッターで活躍し、大学在学中に
進路に悩みながら、小・中・高の教員免許を取得し卒業後は教員
を目指していたのです。寄り道をたくさんしています。野球一筋
の人生を送ってきたわけではないんですね。

　さらに栗山さんのすごいところは、どんなときも「人より体力
も才能もない自分は、何でも一生懸命やるしかない！」と
言って、ひたすら懸命に取り組むのです。

　栗山さんが当時解説者だった頃は、他の解説者とは見ている角
度が違うような感じで、わかりやすくてしかも面白いのです。こ
ういう寄り道の人生を送ってきた人だったからこそなのかもしれ
ません。

　今年で日本ハム監督を引退することになりましたが、日本のプ
ロ野球の監督で、国立大学出身・大学教授の経歴を持つ人物は史
上初めてです。野球以外のスポーツをした経験も、教員になるた
めに塾で子どもに勉強を教えた経験も、また病気や故障に悩まさ
れ続けた現役時代の経験も、スポーツキャスターの経験もすべて
監督としての生きる個性になったのは面白いことです。大谷翔平
選手の二刀流を信じ続けたこともこのような経歴だからなのかも
しれません。

　「懸命に取り組んだことは、
　　何一つ無駄にならない」

ということを、大学で一度しか
お会いしたことがない私の先輩は
（勝手に呼ばせてもらっているが）
教えてくれています。
１０年間監督お疲れさまでした。

（１組担任　 井口 敦裕）
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ホテル ＝＝ ❼長崎原爆資料館（被爆体験者講
話、資料館見学） …… 長崎市内班別研修 ……
 長崎市内 ＝＝ ホテル

 ホテル ＝＝ ❸大刀洗平和記念館 ＝＝ ❹吉野ヶ
里歴史公園（散策）＝＝ ❺ホテル龍登園（昼食）
＝＝ ❻ハウステンボス …… ホテル

小松駅 ――  新大阪駅  ― (昼食) ―  小倉駅 ＝＝
❶ 門司港レトロ地区(散策)＝＝ ❷ホテル(博多)

懸命に取り組んだことは
何一つ無駄にならない

　
　朝晩めっきり肌寒くなり、日中との寒暖差も
大きく、体調を崩すことがないでしょうか？
まずは体調を整え、元気に学校に来られるよう
に自己管理の徹底をお願いしたいと思います。

　さて、いよいよ新人大会（後期）が始まります。
今までの練習の成果を発揮するときがきました。
我々２年生にとっては新チームとしての中心メンバーとなる大会となります。あなた
たちは本校の代表です。どこの学校もチームとしてはまだ若いので、何が起こるかわ
かりません。最後まで諦めずに、自分の記憶に残るプレーになるよう精一杯頑張って
ください。そして、今まで支えてくださった方々への「感謝の心」を持って大会に臨
んでください。まだまだ感染防止対策で応援もできない状況かもしれませんが、気持
ちでは一緒に戦っていきましょう！

　さらに今月は学校公開、上級学校説明会、各種検定、期末考査や修学旅行など行事
が目白押しです。秋が深まるこの時期、一日があっという間に過ぎていきます。先を
見通して計画的に過ごしていきましょう！

●　３日（水）　文化の日
　　　　　　　　秋の体験入学（金曜日の授業）
　　　　　　　　修学旅行説明会（２年生保護者対象 ９：００～９：３０）

●１１日（木）～１４日（日）新人大会（後期）

●１４日（日）　全商珠算・電卓実務検定

●１７日（水）　上級学校説明会
　　　　　　　　進路希望調査
　　　　　　　　国公立大・難関私大セミナー（放課後）

●２２日（月）～２６日（金）　期末考査

●２８日（日）　全商ビジネス文書検定

●３０日（火）～１２月３日（金）　修学旅行（下の行程は変わることもあります）

ホテル ＝＝ ❽大宰府天満宮 ＝＝ 博多駅 ――
（昼食）――
 新大阪駅　―― 小松駅
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２学期期末考査④

修学旅行①

29 月 修学旅行結団式 〇

25 木 ２学期期末考査③ 〇

26 金

30 火

日

火 勤労感謝の日

24

23

〇

27 土

水 ２学期期末考査② 〇

全商ビジネス文書検定

日 日商簿記検定　北信越駅伝

22 月 ２学期期末考査① 〇

金 〇

20 土 土曜補習⑧（希望者）

19

21

17 水
上級学校説明会（６・７限）
国公立大・難関私大セミナー⑥

〇

18 木 〇

15 月 ２学期期末考査割発表 〇

16 火 〇

全商珠算・電卓検定
新人大会

11 木 新人大会（～１４日） 〇

12 金 新人大会 〇

14 日

9 火 〇

10 水
文化祭打合せ準備
修学旅行事前指導②

〇

7 日

8 月

教育ウィーク
文化発表会（５・６限）

〇

2 火 長期・短期企業実習報告会 〇

金 代休（１１/３の分）

3 水
文化の日
体験入学

前日

〇

4 木 〇

5

学 年

通 信
小松商業高校

6 土

〇

13 土
土曜補習⑦（希望者）
新人大会

1 月

① 22H　勝元　美娜　さん
『思いやりの大切さについて』
・感謝の気持ちを親など大切な人
にしっかり伝えたい。
・いつもの生活を当たり前だと思
わず一つ一つに感謝していくこと
が大切だと思えた。

② 22H　石倉　波生琉　さん
『命と暴言～命の重みについて～』
・とても感動した。今をもっと大
切にしようと思った。
・思いテーマであるけど、ネット
社会である今、大切な主張だと
思った。

③ 21H　山出　登生　さん
　『集団心理』
・集団に流されないように自分の
意見を持ちたい。
・集団心理という難しい話を「オ
タク」というワードで分かりやす
く説明して聞きやすかった。

④ 23H　丸谷　　響　さん
　『日本の自然について』
・日本の四季などを交えて自然を
保護する工夫を主張をしていて愛
を感じた。
・自然の美しさと共存の大切さが
伝わった。

⑤ 24H　髙城　結萌　さん
　『私の夢』
・自分の利益や損得を考えずに人
の役に立ちたい笑顔を見たいとい
う理由で行動できるのはすごい。
・誰かのためになることが生きが
いだと言っていてすごい。

⑥ 24H　山本　早姫　さん
　『プラスチックごみと環境』
・プラスチックごみの削減のため
に紙製のもので包装したりする工
夫が大切だと思った。
・一人ひとりの意識によって地球
の未来が変わっていく。

⑦ 23H　中　　幸村　さん
　『現代の日本について』
・インターネットや人間関係のモ
ラルについて詳しく話せていて、
しっかりとした主張だった。
・自分の行動に対し「本当に大丈
夫なのか」と問うていきたい。

⑧ 21H　山崎　朱理　さん
　『うれしいを感じよう』
・今のコロナの現状でもネガティ
ブ思考にならないようにしたい。
・小さなことでも目を向けてみる
と楽しいことがあると発見してい
きたい。

先日１０月６日（水）に『私の主張』
学年大会を行いました。各クラス
の代表者２名の計８名で、伝えた
いことやいろいろな考えをプレゼ
ンしてくれました。視聴側の生徒
もすばらしい態度で感想を書いて
いました。

１１月の予定 購買

My opinions  「私の主張」学年大会を振り返って

今月の連絡
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All efforts don't come to nothing
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